

## V Congreso AGERS Cataluña

**27 de junio de 2019**

FOMENT DEL TREBALL

Vía Laietana, 32, 08003 Barcelona

CONGRESO  
AGERS  
V CATALUÑA



## V CONGRESO AGERS CATALUÑA

La Asociación Española de Gerencia de Riesgos y Seguros (AGERS) celebró durante el pasado 27 de junio de 2019 su **V Congreso en Cataluña**.

El evento contó con una participación de más de ciento cincuenta profesionales provenientes de los sectores del riesgo, los seguros, la empresa privada y las organizaciones públicas.



El acto contó con más de 20 ponentes que expusieron sus ideas, conocimientos e iniciativas durante toda la mañana del jueves 27 en el Foment del Treball, Barcelona.

[Programa completo](#)

## Bienvenida

Alicia Soler, Gerente de AGERS, abrió el V Congreso de Cataluña con unas cálidas palabras de bienvenida a todos los asistentes, agradeció a ponentes y patrocinadores por su colaboración y al Foment del Treball por su apoyo y colaboración.

La Gerente mencionó la gran oportunidad que es para todos un evento como este, “de seguir aprendiendo en un ambiente inigualable donde vamos a crecer como profesionales, conocer, aprender escuchar y estar en contacto con los mejores profesionales del sector del riesgo y del seguro”.



**Alicia Soler**, Gerente de AGERS

## Bienvenida

**Joaquim Llansó Nores**, Vicepresidente en Foment del Treball Nacional, dio la bienvenida a los asistentes del V Congreso AGERS Cataluña. Llansó habló de la historia del Foment y la próxima celebración de la que disfrutarán por sus 250 años, recalcando que es la patronal más antigua de Europa. Además, citó la gran trayectoria empresarial y social del recinto en la historia catalana.



**Joaquim Llansó Nores**, Vicepresidente en Foment del Treball Nacional



## Apertura

**José Amézola**, Delegación AGERS Cataluña, dio la apertura a este Congreso, señalando las relaciones nacionales e internacionales en temas de Gerencia de Riesgos con instituciones distintas como FERMA- asociación europea de gerentes de riesgos-, UNESPA, DGS, AENOR, y colegios profesionales ente otras, destacando su importancia en la promoción de formar profesionales especializados en la Gestión del Riesgo. Abordó también el fomento a la investigación, “disponiendo y desarrollando un fondo doctrinal. El premio Julio Sáez de investigación es un buen ejemplo de ello”. Recalcó la importancia de la editorial con la que se cuenta, para publicar colaboraciones en investigación sobre la gestión de riesgos.

Para terminar con su intervención, Amézola destacó el Congreso de Madrid, de Barcelona y el de Bilbao, como un lugar excelente para el intercambio de opiniones entre los profesionales para relacionarse y estar al día en lo que sucede en el sector.



José Amézola, Delegación de AGERS Cataluña

## La Gestión de Riesgos en la Empresa y su valor para el negocio: Desde la visión y el papel del Consejo de Administración

El primer panel, moderado por Montserrat Guillem, Catedrática de la Universidad de Barcelona, contó con los expertos Esteban Arimany, Secretario del Consejo de Administración de Aguas de Barcelona, y José Ignacio Nicolau, Director de Willis en Cataluña. El panel se enfocó en cómo la Gerencia de Riesgos puede ayudar a los Consejos de Administración a entender mejor los riesgos de la empresa, y a adoptar las mejores decisiones teniendo conocimiento de los riesgos a los que se enfrentan las empresas, cómo se vienen estructurando esa relación en las organizaciones, así como, en las tendencias futuras que apuntan hacia una mayor involucración de la Gerencia de riesgos como apoyo a los órganos de gobierno de las empresas, cualquiera que sea su tamaño.



**Montserrat Guillén**, Dpto Econometrics  
Universidad de Barcelona



**Esteban Arimany Lamoglia**, Secretario de  
Aguas de Barcelona y Abogado del Estado,  
en excedencia



**Juan Ignacio Nicolau**, Director General.  
Willis Towers Watson

## Nuevos escenarios en D&O, seguros de manifestaciones y garantías (fusiones y adquisiciones), salida a bolsa, etc.



**Álvaro Mengotti**, Chief Commercial Officer. March RS



**Estefanía Nicolás**, Técnico de Seguro, Dirección Auditoría y Riesgos. Abertis



**Ferriol Alcázar**, Insurance Risk Maanger, CaixaBank



**Milagros Sanz**, Abogada en Herbert Smith Freehills

Este panel fue moderado por Milagros Sanz, de Herbert Smith Freehills, que señaló el entorno de riesgo creciente en el que se desenvuelve la actividad de los órganos de administración y necesidad de la dotar a sus interesantes con una protección adecuada.

Estefanía Nicolás, de Abertis y Ferriol Alcazar, de Caixa Bank resaltaron la importancia de buscar las soluciones aseguradoras más adecuadas para el perfil de cada empresa (D&O side A) y para reforzar la protección en operaciones puntuales (IPOs, seguros de manifestaciones y garantías).

Por su parte, Alvaro Mengotti, de MARCH RS resaltó la importancia de la relación de confianza entre secretario del Consejo, gerente de riesgos, bróker y aseguradora para poder conocer la exposición real a los riesgos de la empresa y encontrar la solución más adecuada en el mercado.



## Entrega de Títulos. II Promoción de alumnos del curso del postgrado Experto en Gerencia de Riesgos de la Universidad de Barcelona

Se llevó a cabo la entrega de títulos a la segunda promoción del postgrado Experto en Gerencia de Riesgos de la Universidad de Barcelona, organizado conjuntamente con AGERS. Para ello, se contó con la presencia como invitados de honor de D. Ramón Alemany Leira, Decano de la Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Barcelona, de D. Lluís Bermúdez Morata, Director del Postgrado Experto en Gerencia de Riesgos de la Universidad de Barcelona, de D. Juan Carlos López Porcel, Presidente de AGERS y Director Riesgos y Seguros en Arcerlormittal España, y de D. Gonzalo Iturmendi Morales, Secretario General de AGERS.

Dña. Alicia Soler, Directora Gerente de AGERS, introdujo el Postgrado a los asistentes y dio paso a Lluís Bermúdez que en su intervención comentó la importancia de este programa de estudios para conseguir una disciplina más regulada y preparada que garantice el desarrollo de la gestión integral de riesgos en nuestras organizaciones.



De izquierda a derecha, Roberto Fernández, Néstor Díaz y Javier Cobián

**Discurso de Valentín Trijueque**



Luis Bermúdez , Director del postgrado Experto en Gerencia de Riesgos



De izquierda a derecha, Balbino Luna, Ismael Muñoz y Luis Lancha

## Entrega de Títulos. II Promoción de alumnos del curso del postgrado Experto en Gerencia de Riesgos de la Universidad de Barcelona

Asimismo, apelo a la responsabilidad de los alumnos de esta edición como difusores de la gerencia de riesgos.

Como representante de los alumnos de esta promoción, D. Valentín Trijueque García, dio unas cálidas palabras en las que destacó la utilidad del curso en su práctica profesional y valoró el alto nivel de profesionalidad de organizadores y profesores del curso, así como el de sus compañeros de promoción.



Alumnos de la 2ª Edición del Postgrado Experto en Gerencia de Riesgos.



De izquierda a derecha, Miguel Ángel Saldaña, Ignacio Sánchez Rojo y Eva Pérez



De izquierda a derecha, Valentín Trijueque y Mariví Torres.

## Riesgos Globales y su impacto en el devenir de las Empresas

Luis Lancha comenzó el panel con una reflexión sobre la existencia de los Riesgos Globales y los particulares, y las diferencias entre ellos

Se trató la preocupación de las empresas por los riesgos globales, aclarando que cada vez hay una mayor concienciación y preocupación por ellos, sobre todo y en mayor medida, cuando se materializan y sorprenden de manera negativa.

También abordaron el medioambiente y su efecto en las empresas. “El impacto de los cambios climáticos es y será de gran impacto para las compañías en temas de siniestralidad e impacto económico”. Comentaron que algunos países deberían tener y mirar a la globalización y no a problemas individuales.

En el bloque de riesgos tecnológicos, mencionaron el incremento de la exposición y transferencia del mercado y la vulnerabilidad tecnológica. El tema de falta de privacidad y la exposición de los datos está afectando a las empresas en temas de reputación y marca.



Rogelio Bautista, Head of Customers Zurich Commercial Insurance Spain

Luis Lancha, Gerente de Seguros / Insurance Manager en SENER y Miembro de la Junta Directiva de AGERS



## El Riesgo Generacional en las Empresas: Gestión de la diversidad y convivencia generacional: Una oportunidad



**Fernando Martínez-Cue**, CEO Martínez-Cue & Asociados,  
Employee Benefits, Pensions, Risk and Insurance Consultants.  
Delegado AGERS Cataluña

Entre las áreas de trabajo vinculadas a una gestión integral de la longevidad en la empresa que mencionó Martínez-Cue, están: el impulso por las empresas de la previsión social complementaria, junto con ella la formación financiera y la sensibilización en el ahorro a largo plazo y en la gestión de la economía personal; la planificación no financiera (salud -física y psíquica- y vida saludable), así como la Seguridad y Salud laboral 4.0;

La formación, y el desarrollo del talento adaptado al nuevo entorno laboral que aparecen tras el inicio de la 4ª revolución industrial, para ayudar a las personas a construir capacidades transformacionales y de adaptación (re-creación) necesarias para afrontar los cambios constantes y exponenciales de la nueva era; finalmente, la gestión de talento, en todos los niveles organizativos, con criterios de “diversidad e inclusión” y, en concreto, la gestión de la diversidad generacional.

El incremento de la esperanza de vida en las últimas décadas y la mayor longevidad futura prevista, así como los cambios demográficos consecuencia de la caída de la natalidad, traen consigo desafíos importantes, entre ellos la financiación de las pensiones y retos en las relaciones laborales, el empleo y carreras profesionales.

Entre otras soluciones, La necesidad de alargar el periodo activo o de retrasar la edad de jubilación, pone presión sobre el Estado y las empresas en el reto de desarrollo del trabajo de los senior y el trabajo más allá de la jubilación.



[Descárgate la presentación](#)

## Coyuntura del mercado Asegurador

Andrés Muñiz Noves, Managing Director Cataluña y Baleares de AON, Alejo Selvas, Director de Suscripción y Reaseguro. Mapfre España y moderado por Víctor Lombardero Guarner, Responsable de Riesgos y Seguros Área Jurídica COMSA finalizan los paneles de la mañana tratando la importancia del reaseguro y su implicación en la suscripción de nuevos seguros que juegan un papel fundamental en la gestión de riesgos.

El sector asegurador ha demostrado un crecimiento, una rentabilidad y gran solvencia. El crecimiento del sector de vida un 4 % y multiriesgos un 2%. En base a los resultados, se ha calculado un ratio de retorno de *equity* del 12 % a pesar de la desaceleración económica.



De izquierda a derecha, Alejo Selvas, Víctor Lombardero y Andrés Muñiz



## Cierre: Novedades Legales

Gonzalo Iturmendi habló sobre las novedades legales y las problemáticas del sector asegurador. Abordó la Reforma de la ley Orgánica del código penal, donde se plantean las cuestiones de tratamiento y combate al terrorismo.

Otro de los temas tocados fue la ley de secretos empresariales ( Ley 1/2019 y Directiva (UE) 2016/943), que juega un rol importante en propiedades intelectuales y tecnológicas



Gonzalo Iturmendi Morales, Socio Director del Bufete G. Iturmendi y asociados. Secretario General de AGERS



[Descárgate la  
intervención](#)

## Presentación de la 3ª Edición del Postgrado Experto en Gerencia de Riesgos (2019-2020)

En la sesión de la tarde, con conexión vía streaming, se presentó la 3ª edición del Postgrado Experto en Gerencia de Riesgos, donde Lluís Vermúdez, acompañado de Gonzalo Iturmendi, Javier Álvarez, Juan Carlos López Porcel y Alicia Soler pudieron mostrar la iniciativa y predisposición para que esta 3ª edición salga adelante.

Además, les acompañaban también alumnos de las dos primeras ediciones como, Balbino Luna, Director de BLM Correduría de Seguros, Rapahel Bauer, Director de Desarrollo, Soporte y gestión del Canal Corredor de Mapfre, Eva Pérez, Gerente de Riesgos en Transfesa y Eduardo Santomá, Delegado Territorial de Cataluña de March Risk Solutions.

[Conexión Streaming](#)